

Salvación Pública y Democracia

«Quis metus aut hos, aut arma
sequi, ferrumque lacerare suasil...?»
(Qué delirio es el que lleva a
unos y a otros a destrozarse con
hiero?)
Virg. Aeneida. Liber X

Palabras de serena condenación merecen los autores de la más triste y criminal subversión que ensangrienta los anales políticos de España. Esta triste experiencia, brinda a la par una enseñanza fecunda; la incapacidad de ciertos sectores para vivir la democracia, triunfo el más alto del ideal político, frente a todas las desviaciones de las demás formas de Gobierno. Urge, pues, reformar este concepto político, aunque se corrompa un tanto la pureza del mismo en el área del derecho público; si no pueden vivir la democracia, tendrán que respetarla con implacables dictados de orden público interno. Un tratadista francés contemporáneo, Lucien Rollier, ha dividido los regímenes políticos en dos grandes categorías orgánicas de normalidad y de fuerza; régimen consentido y régimen impuesto. Ha fracasado el primero; ellos han destrozado con inhumana premeditación execrable mancomunada étnica y de sangre encendido la más criminal contienda desatada entre hermanos. Son los pretendidos corifeos de la salvación de España; los que para conservar su privilegio y su franquicia, llevan como lábarum de lucha, la desolación y el luto; los que para formar una España grande, exhuman esas enseñanzas bárbaramente odiosas de la Gran Guerra, de bombardear hospitales de sangre; los que tratan de despertar el odio tradicional, latente por siglos y siglos de los clanes rifeños, para volcarlos sobre España en cruzada espiritual de pacificación y reconquista pública. Se ha acabado pues la democracia; urge la conveniencia de meditar sobre la procedencia de corromper esta fórmula pura de Gobierno, con medidas coercitivas y externas de régimen impuesto. Ellos no pueden vivir la democracia, que ostenta, como fundamento jurídico de su propia ordenación inmanente el más amplio respeto, la más amplia libertad de pensamiento y de acción, la más libre determinación de soberanía para la participación a la labor pública, en comunidad fiel al derecho. Ellos son la tradición de sangre y el detritus teocrático, que destruyen el suelo patrio —«santidad de tierra y muertos», definió Barres—, para levantar sobre sus ruinas, sangre y crespones de duelos, la autocracia y la tiranía, frente a la democracia y la libertad, nobilísima conquista de los pueblos cultos.

Hay que desvirtuar pues, la esencia de la democracia, ya que no merecen vivirla; la fórmula es inservible y exige una revisión urgente. No se les puede ofrecer nuevamente la normalidad, ni el libre juego derivado de la legalidad, de la tolerancia ni de la libertad conjugadas, para que puedan herir otra vez en el costado de la República. Es ya de necesidad imperiosa corromper definitivamente la pureza política de la democracia inorgánica, dando entrada a la coerción y a la fuerza. Ni titubeos ni flaquezas. «La vida de los pueblos—observó Montesquieu—exige a veces como ineluctable medida de salvación pública, echar un velo a la estatua de la Libertad, a la manera que los antiguos cubrían con un velo las estatuas de sus dioses.»

Hasta conseguir que un régimen se respete, ese es el único camino seguido en momentos de excepción y de peligro en la Historia política. Hay una corriente doctrinaria en el derecho público contemporáneo que insiste en afirmar la bancarrota de las democracias. Más exacto sería afirmar, que lo que está en quiebra en el principio democrático, no es otra cosa que la tolerancia y la libertad que ofrece a sus enemigos, libertad y tolerancia que constituyen juntamente la bondad jurídica del régimen, pero el peligro de la institución.

No han tenido otros caminos de legalidad que la violencia criminal y el diálogo del hierro. «Hay que salvar el patrimonio cultural de Occidente», grita desde Salamanca, pretendiendo justificar y euhonstar la rebelión, la repugnancia senil de un profesor conceptista, volatinero de la filosofía y del retruécano. Y para salvar la herencia decadente de la cultura occidental, que el propio Spengler declara muerta, no han tenido más medios que los de ensangrentar España, encender el odio y el rencor entre los corazones españoles, sembrar la destrucción y la ruina, inundar de angustia los hogares, destrozando la economía, y hundir nuestro prestigio ante el Mundo.

No; no ha sido ningún nobilísimo afán de reconquista de valores espirituales el que ha movido a los autores de la tristísima rebelión que vivimos. Eso no es más que una despreciable adulación genéfica, de ese comerciante púnico de la paradoja retorcida y de la antítesis forzada. Hoy sabe todo el mundo, que el móvil de la rebelión obedece a la megalomanía de mando, a la insurgencia históricamente contumaz de nuestras instituciones castrenses, y al odio plutócrata, duro de corazón y horro de caridad evangélica, aliados para ahogar el ansia de liberación de los que sufren, de los que luchan y de los que trabajan.

Palabras de serena condenación para los que ciegamente han hecho deligerantes a pechos y corazones hermanos. El grito popular es unánime: ¡No pasarán! El pueblo, que ha visto vinculadas sus libertades en la República, ha reaccionado con auténtica emoción civil, escribiendo con aliento de epopeya páginas de abnegación y de heroísmo anónimo, que piden ya recuerdo para la leyenda y endecasílabo heroico para la gesta. ¡No pasarán! La República es incoscible, y el pueblo está dispuesto a morir, en defensa de un poco de comprensión, de justicia, de pan y de trabajo. Ya están al descubierto, y no pueden engañar a nadie. ¡Ellos son la anti-España, la incompreensión cerril que ha desencadenado el exterminio y la guerra y que ha vuelto a repetir el tremendo ¡Vae victis!, de Breno. ¡Ellos son la anti-España, la desolación, la orfandad y la muerte y la República por el contrario, representa el símbolo de la libertad salvadora, a quien incumbe la misión, una vez restañadas sus heridas, de establecer la paz, asentar la ley y definir el derecho.

Luis S. VIÑAS

Ciudad Real, Agosto 1936.

(De «El Pueblo Manchego»)

EL MILIGIANO JOVEN

España y alma: tu cuerpo.
Pendiente de tu mirada
la agonía de tu pueblo.

Ojos de dolor cansado
con un ayer de misterio.
Un gesto duro enclavado
y un corazón aferrado
en tu figura de hierro.

Rojos y azules colores
recortan tu adolescencia.
Tu perfil, desdibujado
sobre el silencio callado
de un dulce mar sin estrellas.

Sangre roja que te empuja
de dentro a fuera tu alma;
un goce amargo en los dientes
y un seco acento en los labios.
Un sol fuerte de llanura
caldeando tu bravura
de par en par en tus brazos.

La frente, cristal bruñido,
patena de un ideal;
surcos de atención presente,
nostalgia de un más allá.

Tu espíritu, arrodillado
junto al madero sagrado
de tu cuerpo sin temor,
llama a tu pecho ferviente
con dulce modulación:
Sea tu cetro justicia,
y tu evangelio, perdón.

Oh miliciano valiente
que llevas en tu mirada
una nostalgia callada
y el ansia de un ideal,
que se enciendan tus pupilas
en llamaradas divinas
y alumbren LA LIBERTAD.

Sánchez-Andújar

Ciudad Real, 1936.

Instituto Nacional de Segunda Enseñanza

Bernardo de Balbuena

La Asociación de Estudiantes del Bachiller de Valdepeñas dentro de la F. U. E., pone en conocimiento de los alumnos de este Instituto, que por decreto aparecido en la «Gaceta» fecha 2 del actual, quedan suspendidos los exámenes reglamentarios de Septiembre.

Salud y República.

Por la Asociación
El Secretario,

Pedro Fernández S.-Carrasco

Contribuciones

El Recaudador de la Hacienda Pública de esta Zona.

HACE SABER: Que el próximo día 10 del corriente expira el plazo de la cobranza voluntaria de las contribuciones e impuestos del Estado, correspondiente al tercer trimestre de este año, por lo que ruega a los contribuyentes hagan sus pagos con regularidad y no esperen todos al último día, en evitación de las molestias que por aglomeración de público se producen.

Valdepeñas 4 de Septiembre de 1936.

El Recaudador,
C. del Muro

España, antorcha de la Libertad

No luchamos contra un enemigo interior, más o menos potente, cuya fortaleza ha sido robada a los precarios medios defensivos de la nación española, en un acto de traición que la Historia juzgará adecuadamente en su día: luchamos, y hasta ahora con ventaja, contra el espíritu dictatorial del mundo entero, confabulado en contra nuestra en una triste maniobra, en la cual no sabemos si son más repugnantes los ayudados que los ayudantes: el débil fascismo indígena, o el fascismo exótico que, después de suscribir pactos de neutralidad absoluta en plano internacional, no tiene inconveniente en ayudar material y personalmente a la causa facciosa, con el envío de pertrechos de guerra y pilotos.

Lo podemos decir a la faz del mundo que todavía ingenuamente fió en la lealtad de las resoluciones de las conciencias fascistas de Europa. Todos los días cazamos aviones enemigos de fabricación extranjera, pilotados por aviadores no españoles, al servicio de la sedición. No se trata de un hecho aislado, que pueda justificarse con el recorrido expediente y pretexto del contrabando de guerra; se trata de hechos repetidos, comprobados en todos los frentes de combate que la España democrática sostiene contra la traición, la deslealtad y el deshonor.

Por mucha prudencia que queramos imponer a los puntos de la pluma, la justa indignación que la repetición de estos hechos produce, salta sobre la albuza de las cuartillas en frases de ardiente protesta... ¿Pretende acaso el fascismo europeo convertir España en una nueva Etiopía donde satisfacer sus ansias de imperialismo?... Creemos que sí, pero creemos también que la Europa democrática no consentirá este nuevo atentado, ya que no por otra cosa por el mínimo espíritu de conservación que puede quedarle después del desastroso resultado del espíritu de no intervención que ha presidido la campaña fascista en Etiopía.

Esperamos que no. Una nación cargada de Historia como la española, puede y debe merecer de los países democráticos de Europa más interés que el traducido en ese acuerdo internacional, modelo de hipocresía diplomática, en virtud del cual un Gobierno legítimo de un país puede y debe merecer por parte de naciones amigas el mismo trato que los filibusteros que atentan, no solamente contra las leyes libremente aceptadas de ese país, sino contra el espíritu libre del mundo entero, empeñado en estos días en una guerra, sorda u ostensible, contra el fascio de todo el mundo.

La repetición de los hechos que comentamos y denunciarnos, tenemos la seguridad de que provocará en todos los países un movimiento de opinión favorable a la decisión de una activa intervención de ayuda hacia estos luchadores de España, que están improvisando un glorioso ejército frente al pretorianismo español, armado de cuantos elementos ha podido dotarles el esfuerzo ininterrumpido de una nación celosa de su independencia.

Hubiéramos de luchar sólo contra eso y España no necesitaría ayudas extrañas, ni tratos de favor por parte de otras naciones políticamente simpatizantes con nuestra lucha, pero además, de una manera descarada estamos luchando contra un enemigo que con dolo y traición de solemnes acuerdos interacionales está recibiendo ayuda y protección extraña...

Deseamos en bien de todos no vernos precisados a repetir una vez más, y a preguntarnoslo con trágico acento, si el pecado de la Democracia, su vicio original, no será como siempre la Ingenuidad...

LA FLECHA EN EL BLANCO

De Dick Turpin a Flores Arocha

Si uno fuera un ensayista de aquellos que por el año 27 mareaban a todo el mundo con el complejo de Edipo y las interpretaciones oníricas del psicoanálisis, explicaría ahora con sabihonda teoría el porqué le gustan otra vez las novelas policíacas. Yo no calo tan hondo, pero es evidente la tendencia morbosa de mucha gente a interesarse por el melodrama del folletín y a hacer la apalagética del bandido. Siempre me ha parecido que esta afición a los héroes del hampa se debe a reminiscencias de lecturas que hicieron las delicias de nuestra juventud, y aquel Dick Turpin, trotador de caminos de Inglaterra, o el Raffles que operaba en la City, fueron juguetes de la niñez, que no los desechamos porque sufrían la derrota de los detectives, sino porque otros personajes de los suburbios, creados por un Gastón Leroux o un Edgar Wallace, se atemperaban más a las exigencias del desenvolvimiento de nuestra imaginación.

Toda agitación que se produce en torno a un suceso misterioso, a un crimen pasional o a una «affaire» política está gestada en el subconsciente colectivo por una serie de novelas policíacas.

Es lástima que por pedantería literaria abandonemos este magnífico género, que nos deleita, y de manera furtiva degeneremos en la crónica de los sucesos. Yo recuerdo que antes del advenimiento de la República tuve la manía de abandonar las enmarañadas aventuras de la literatura policíaca para dedicarme a leer la crónica de Tribunales que hacía un periodista anónimo, que creo recordar se firmaba Salazar Alonso.

En España, donde tenemos una tradición policíaca rural y de carretera, con asaltos de diligencias y trabuco andaluz, no reaccionamos ante un gran suceso, como la «affaire» del straperlo u otros escándalos análogos, con sentido nacional autóctono, sino que queremos buscar las fuentes literarias en las importaciones extranjeras de un Stavisky, con automóvil Rolls y pitillos Abdulla, de grandes Palaces.

Sería más nuestro ir a buscar el tronque folklórico en un Candelas o en los romances de Flores Arocha, a pesar de que nuestros «afancesados» de la política del siglo XX la hayan salpicado con los relojes de Suiza y las ruletas de Montecarlo.

SAGITARIO

(De «A B C».)

LAS VICTIMAS DE LA REBELION

En tren especial llega a Valdepeñas una expedición

El pueblo en masa recibe a los expedicionarios

La llegada

A las tres de la tarde de ayer, domingo, hizo su entrada, en aguijas, un tren especial, lento, como si temiera dañar la carga que traía, que consistía en 300 hombres famélicos, víctimas de las hordas rebeldes que han atacado los pueblos de Extremadura y Andalucía. Estos hombres traían en la cara, retratado, el terror, el hambre, a la vez que el fiero deseo de lucha frente a los traidores que han arrasado pueblos y ciudades.

El momento de la llegada fué solemne. La estación se encontraba repleta de público, que acogió a los que llegaban, con la indignación propia del que ve sufrir a sus hermanos; la Banda de Música entonó la Internacional, y en seguida empezó el desembarco.

La marcha

Los expedicionarios fueron colocados en camiones y coches, preparados al efecto, y la caravana se puso en marcha, siguiendo la Avenida de Fermín Galán y calle del Pintor Mendoza, donde un inmenso gentío saludó a su paso a los que llegaban.

En el cuartel de las Milicias, instalado en «La Concordia», hizo alto la caravana, donde Félix Torres, desde un balcón, dirigió un saludo a los extremeños y andaluces, prometiéndoles que mientras estuvieran en Valdepeñas estarían debidamente atendidos, y prometiéndose el triunfo, definitivo, del Frente Popular. Puestos en marcha, nuevamente, siguieron la calle de Don Sebastián Bermejo, en dirección a «El Peral».

La llegada a «El Peral»

En un coche nos adelantamos, para presenciar la entrada en «El Peral», de nuestros acogidos. Los momentos fueron de una emoción profunda. Casi medio kilómetro antes de llegar, echaron pie a tierra, y formados, en dos filas, hicieron su entrada, con el hambre retratada en la cara, y el deseo de venganza en los ojos.

A la cabeza de la comitiva figuraba la bandera de la Casa del Pueblo, y una comisión de milicianas y milicianos, con los jefes a la cabeza, y el reducido número de personas que se encontraban allí, les recibieron con la tristeza en la cara y la emoción en el corazón, ante aquella caravana, poco menos que de harapos humanos, víctimas del movimiento sedicioso.

Final

Una vez lavados y aseados, los expedicionarios, se procedió a darles de comer y disponer su instalación en los diversos edificios que en aquel sitio se encuentran.

Tampoco hemos de olvidar a la Cruz Roja, que, debidamente organizada, acudió a la estación, por si acaso hubieran sido necesarios sus servicios, que, afortunadamente, no hicieron falta.

Ya sólo nos resta dar la bienvenida a los extremeños y andaluces, que, con tanta fortuna, dentro de la desgracia, han venido a caer a esta hospitalaria tierra manchega.

P. A.

A partir de hoy quedará instalado, en «El Peral», un buen servicio sanitario.

nimiento de la lucha que la democracia española sostiene contra el fascismo.

En Irlanda, el Comité Central de la Federación Nacional de las organizaciones socialdemócratas y Sindicatos ha lanzado un llamamiento a los obreros y demócratas irlandeses para sostener la campaña de suscripciones abiertas en favor de la República española.

En Copenhague, los Sindicatos de aserradores y forjadores han votado la cantidad de trescientas coronas para ayudar a los combatientes antifascistas españoles.

Entorno a la «no intervención».—Posición de la U. R. S. S. y de Francia

Moscú.—Con motivo de la entrada en vigor de las notas cruzadas entre la U. R. S. S. y Francia sobre «la no intervención en los asuntos españoles», el Comisariado del Comercio Exterio ha publicado una orden que prohíbe, a partir del 28 de agosto de 1936, las exportaciones, reexportaciones y tránsito para España, posesiones españolas y Marruecos español de toda clase de armas, municiones, material de guerra, aeroplanos montados y desmontados, así como también barcos de guerra.

La declaración de Lituania

Kovno.—El Gobierno lituano acaba de declarar su adhesión sin reservas a la propuesta francesa de no intervención en los asuntos de España.

Se compromete a prohibir toda entrega, directa o indirecta, de armas u otro material de guerra a España.

El gobierno Polaco ofrece al de Francia no intervenir en las luchas internas de España

Varsovia.—Como resultado de las negociaciones francopolacas, con respecto a la no injerencia en las luchas internas de España, el Gobierno polaco ha comunicado al Gobierno francés su contestación, siendo ésta de completo acuerdo con la proposición de Francia.

Se dice en la respuesta que Polonia está animada de sentimientos amistosos hacia el pueblo español, y nunca se inmiscuyó en sus trágicos acontecimientos, ni directa ni indirectamente, habiendo, desde un principio y espontáneamente, impedido el envío a España de armamentos, aviones y navíos.

A partir del momento, el Gobierno polaco ya se obliga, por los acuerdos de no injerencia, en igual medida que los demás países interesados, y declara estar dispuesto a asociarse a la comunicación recíproca de medidas que se adopten en virtud de la declaración de neutralidad, a condición de que participen en esta acción las otras naciones interesadas.

Tierras para los campesinos

Fincas incautadas por el Instituto de Reforma Agraria en nuestra provincia

«Benavente», del término de Ciudad Real, propiedad de la viuda de Ramón Medrano, de 1.200 hectáreas.

«Los Corrales», del mismo término, propiedad de don Manuel Navas, de 400 hectáreas.

«Bullaque y Valsolo», del término de Alcolea de Calatrava, propiedad de doña Paula Pérez de Madrid, de 410 hectáreas.

Varias fincas del mismo término, propiedad de doña Paula Pérez de Madrid, de 88 hectáreas.

Varias en el mismo término, propiedad del ex marqués de Casa Treviño, de 50 hectáreas.

Varias en el término municipal anterior, propiedad de don Ildefonso Díez de Rivera, de 99 hectáreas.

«Cerro Molino», del término de Villanueva de San Carlos, propiedad de los herederos de don Miguel Real, de 143 hectáreas.

«Sierra Gallega», del mismo término, propiedad de doña Ricarda Rodríguez Rico, de 94 hectáreas.

«Quito Trampas», del mismo término, propiedad de Miguel Billo Amorós, de 1.200 hectáreas.

«Ensanchar», del término de Las Labores, propiedad de don Angel Díaz Pavón, de 512 hectáreas.

«Cerro del Burro», «Capellanas», y «Cerro Herencia», del término de Navacerrada (Almodóvar del Campo), de don José Corchado, de 448 hectáreas.

«Oregañal» y «Capellania», del mismo término, propiedad de don Santiago Irola, de 348 hectáreas.

«Carbonales» y «Mata Valarde», del mismo término, propiedad de doña Demetria Fernández Revilla, de 450 hectáreas.

«Camacha», del término de Picón, propiedad de don Rafael Acedo Rico, de 400 hectáreas.

«Casa de la Niña», del término de Alcubillas, de doña Carmen González de 806 hectáreas.

«Casa de Vista Alegre», del mismo término, de la viuda, e hijos de Martín Meroto, de 192 hectáreas.

«San José», del mismo término, de doña Feliciano Fernández Sacristán, de 28 hectáreas.

«El Arco», del término de Montiel, de herederos de Sandalio Pérez de 640 hectáreas.

«Fuenlabrada», del término de Villahermosa, de Juan José Conde Luque, de 1.003 hectáreas.

«Navalcaballo», del mismo término de herederos de don Ramón Baillo, 1.143 hectáreas.

«Labrega», del mismo término, de Baldomero Fernández Nieto, de 1993 hectáreas.

«Esterillas», del término de Sacruela, de Luis de la Cruz y Anselmo Sánchez, de 1280 hectáreas.

«Dehesa Boyal», del mismo término, de Eusebio Navas del Castillo, de 569 hectáreas.

«Esteras», del mismo término, de Carlos Blázquez Guerrero, de 1.803 hectáreas.

«Pizarra» y «Dehesa», del término de los Pozuelos de Calatrava, de Modesto Saco Herrera, de 1.000 hectáreas.

«Altillo» y «Los Santiagos», del mismo término, del ex marqués de la Concepción, de 1.280 hectáreas.

«Rondín», del término de Ballesteros de Calatrava, de A. Enriquez, de 368 hectáreas.

«La Serna», del mismo término y propietario, de 148 hectáreas.

«Serna Vieja», del mismo término y propietario, de 51 hectáreas.

Varias del mismo término y propietaria, de 137 hectáreas.

«El Cuartico», del término de Villanueva de la Fuente, de don Angel Gómez de la Vra, de 774 hectáreas.

«Matanza», del mismo término, de don Samuel Flores y hermanos, de 320 hectáreas.

Carrión de Calatrava.—«Campomojado», propiedad de doña Elisa Cendreras, de 966 hectáreas.

«Valdecañas», propiedad de doña Elisa Cendreras, de 399 hectáreas 28 áreas.

Ciudad Real.—«La Puebla», propiedad de don Gabriel J. Jaraba Aznar, de 1.166 hectáreas.

«Valcansado», propiedad de don Damián Corral y Hrd., de 600 hectáreas.

«Valdarachas», propiedad de don José Medrano Rosales, de 1.300 hectáreas.

«El Batán», propiedad de don Bernardo Mulleras, de 700 hectáreas.

«Santa María y las Navas», propiedad de don Ramón Díez de Rivera, de 1.500 hectáreas.

«Bienvenida», propiedad de don Gonzalo Cuesta, de 1.200 hectáreas.

«El Sedano», propiedad del exconde de Viñasco, de 204 hectáreas.

Fernancaballero.—«Pinos Altos», propiedad de don Emilio Zuloaga, de 1.800 hectáreas.

Daimiel.—«Santa Isabel», propiedad de don Juan Sánchez Quintana, de 135 hectáreas.

Argamasilla de Calatrava.—«Las Lagunas», propiedad de don José Antonio Rosales, de 650 hectáreas.

DEL EXTRANJERO

Los países civilizados al lado del pueblo español

Los delegados de la comisión europea de ayuda hablan al mundo

Como resultado de sus investigaciones, la delegación de la Comisión Europea de Ayuda al pueblo español ha hecho esta primera declaración:

«Como testigos del heroísmo magnífico de que da prueba la España republicana, estamos convencidos de que el pueblo español hubiese dado ya fin a la rebelión de los cabecillas fascistas si no hubiesen recibido éstos continuamente, y no siguiesen recibiendo, la ayuda material del fascismo internacional.

En efecto, hemos adquirido la certeza de que, incluso después de su declaración proclamando el embargo de las armas destinadas a España, algún Gobierno extranjero no sólo ha permitido transportar material de guerra y desembarcarlo en Lisboa, sino que hace dos días ha tolerado un desembarco análogo en La Coruña.

Ante estos hechos, que prueban que, a pesar de sus afirmaciones, dichos Gobiernos continúan su política de intervención en España; ante la nota de otro Gobierno, que mientras sigue armando a los rebeldes, no da garantía ninguna de cumplir las cláusulas del acuerdo de no intervención, podemos comprobar que no sólo se ha colocado a un Gobierno legítimo en el mismo plano que a los rebeldes, sino que está incluso situado de hecho en situación de inferioridad.

Hay que acabar con la hipocresía de ciertas declaraciones fascistas.

Es preciso acabar con una política de engaño que, a través de la estrangulación de España, conducirá a Europa a la guerra y a la esclavitud.

La República Española resiste heroicamente la acción del fascismo internacional. Hay que ayudarle.—Jacques Duclos, vicepresidente de la Cámara y secretario del Partido Comunista francés.—Juan Zyromsky, de la C. A. P. del Partido Socialista (S. F. I. O.).—Eugenio Henaff, secretario de los Sindicatos de la región de París, delegado de la C. G. T.—Jorge Branting, senador socialista de Suecia.»

Un manifiesto de los intelectuales mejicanos

Méjico.—Los intelectuales inscriptos en la Confederación Nacional de Trabajadores han hecho público un manifiesto de adhesión a los españoles que luchan por la causa de la libertad y de la democracia contra el fascismo.

«Desde hace muchos años—dice el documento—no se ha presentado un caso más evidente de solidaridad de la clase obrera mundial, y es necesario que todos los trabajadores del mundo se esfuercen en demostrar su fuerza contra los enemigos que hoy pretenden dominar España, pero que mañana intentarían dominar todos los países.»

La magnífica campaña de solidaridad de todas las fuerzas democráticas de Europa con los combatientes antifascistas españoles

Zurich.—Los espectadores de la jornada de aviación, celebrada en Kilkenny (Londres), han acogido con enorme entusiasmo las proclamas lanzadas por los aviadores comunistas, en las que se hace un llamamiento de ayuda para el soste-

Banco Español de Crédito

Capital: 100.000.000 de pesetas

Reservas: 70.592.954,34 pesetas

o sea el 137,459 por 100 del capital desembolsado.

Sucursal de VALDEPEÑAS

Caja de ahorros.—Intereses que se abonan: 2½ por 100.—Libretas máximas 10.000 pts.—Sucursales en España y Marruecos.—Corresponsales en las principales ciudades del mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con interés anual de 1½ por 100

Consignaciones a vencimiento fijo

Tres meses..... 2½ por ciento

Seis meses..... 3 por ciento

Un año..... 3½ por ciento

Regirán para las cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.



Banco

Hispano Americano

Capital autorizado

200.000.000 pts.

Capital desembolsado

100.000.000 pts.

Reservas

64.916.000 pts.

«Dehesa Boya», propiedad de doña Vicenta Ruiz, de 635 hectáreas.
 «Zirza-Utrera», propiedad de don Francisco Rosales, de 600 hectáreas.
 «Carboneras», propiedad de don José Luis Serrano, de 300 hectáreas.
 «Valdelobos», propiedad del heredero de don Sergio Castell, de 200 hectáreas.

Varias, propiedad de doña María Luisa Rosales Tardío, de 70 hectáreas.

Varias, propiedad de don José Tardío Márquez, de 202 hectáreas.

Las Labores.—«Monte Madera», propiedad de don Domingo y don David Serrano, de 321 hectáreas.

«Raño», propiedad de don Amador Rodríguez y don Alfonso Muela de 156 hectáreas.

«Quinta del Niño Jesús», propiedad de don Federico Pinilla, de 505 hectáreas.

Cañada de Calatrava.—«Solana Blanca», propiedad de doña Concha Rosales Tardío, de 650 hectáreas.

«Solana Alta» y «Corral Viejo», propiedad de los señores Rosales (Juan y Ana), de 1.290 hectáreas.

Alcolea de Calatrava.—«Motilla Valderrillos», propiedad de doña María Sánchez, de 535 hectáreas, 22 áreas y 19 centiáreas.

«Quinto Enmedio», propiedad de doña Tomasa Gallarda Alía, de 733 hectáreas, 06 áreas 60 centiáreas.

«Peñarroya», propiedad de doña Tomasa Gallarda Alía, de 179 hectáreas, 44 áreas y 41 centiáreas.

Calzada de Calatrava.—«Sacristanía», propiedad del emarqués de de Borcheto, de 750 hectáreas.

Villanueva de San Carlos.—«Cerro Pelado», propiedad de don J. Bartolomé Reimpio, de 1.212 hectáreas.

«Peñas Blancas», propiedad de doña Dolores Ceballos, de 565 hectáreas.

«Cabañas», propiedad de doña Antonia Enrique de Salamanca, de 797 hectáreas.

«Cantohincado», propiedad de don Moisés González Ocho, de 1.133 hectáreas.

«Rincón», propiedad de don Juan de las Bárcenas, de 164 hectáreas.

«Obrería», propiedad de don Juan de las Bárcenas, de 220 hectáreas.

«Seranillos», propiedad de don José J. Silva Soria, de 830 hectáreas.

Cabezarados.—«Guijo», propiedad de don Juan Antonio Corchado, de 1.167 hectáreas, 06 áreas, 19 centiáreas.

Villahermosa.—«Posadas Rivas», propiedad de don Juan Antonio Chaparro, de 473 hectáreas y 34 áreas.

«El Banco», propiedad de don Alberto Moya, de 418 hectáreas y 60 áreas.

N vacerrada (Almodóvar del Campo).—«Casa Puertos Medorra», propiedad de doña Encarnación López de 450 hectáreas.

«Mojón», propiedad de don Manuel Moreno Ruiz, de 193 hectáreas.

Alcubillas.—Varias fincas propiedad de don Carlos Hervás de 368 hectáreas y 40 áreas.

Pozuelo de Calatrava.—«Checa Colodrilla», propiedad de don Antonio Santa Cruz, de 1.600 hectáreas.

«Chaparral Castillejos», propiedad de don Diego del Campo, de 160 hectáreas.

Almadenejos.—«Rompezapatos», propiedad de don José Tardío, de 386 hectáreas.

Varias fincas del heredero de don Manuel Gargantiel, de 1.288 hectáreas.

«Monte Jicar», propiedad de don Francisco Martínez de 90 hectáreas.

«Campillo» y «María», propiedad de doña Luisa Murillo, de 386 hectáreas.

«Peñoncill», propiedad de don Antonio Pizarro, de 450 hectáreas.

Ultima Hora

Nuestras fuerzas avanzan en todos los frentes

El boletín de Guerra radiado anoche dice así:

«Continúa en todos los frentes el avance victorioso de nuestras fuerzas.

En el frente de Aragón, las columnas leales aprietan el cerco de las ciudades sitiadas, cuya resistencia se ve cada día más debilitada.

En Asturias, la Aviación y el intenso fuego de nuestra Artillería sobre la ciudad de Oviedo aumenta por horas la desmoralización de los sitiados y de la población civil. El coronel Aranda ha perdido, con la disgregación de la columna enemiga que venía en su auxilio, la última esperanza. La región está totalmente dominada por las fuerzas del Gobierno, a excepción de la capital. En el frente de la sierra no se ha producido alteración alguna en el día de hoy. Las posiciones ocupadas por nuestras tropas quitan ya toda posibilidad de peligro en este sector.

En el frente de Talavera, nuestras tropas han iniciado a primera hora de la madrugada una gran ofensiva, cuyo resultado ha sido un retroceso del enemigo a 20 kilómetros. El espíritu magnífico y el ardor combativo de nuestras tropas hacen esperar una rápida eliminación de la columna rebelde, que aún resiste en este frente. Con ello finalizará virtualmente esta segunda fase de la guerra civil, que se caracteriza por ataques de columnas rebeldes.

El intenso bombardeo realizado en todo el día de hoy sobre el Alcázar de Toledo ha producido una total desmoralización de los sitiados, hasta el punto de que varios oficiales han intentado huir por las alcantarillas y otros conductos ocultos. La destrucción del Gobierno militar edificio adyacente al Alcázar, hace que la resistencia de los rebeldes quede reducida a horas.

«Cerro los Altos» propiedad de don Emilio Marqués Frac Rosales de 384 hectáreas.

«Panera», propiedad del heredero de don Emilio Márquez, de 1.932 hectáreas.

«Huerta Peñarroya», del mismo, de 10 hectáreas.

«Entredicho», propiedad de doña Fulgencia Fraga, de 327 hectáreas.

«Rivera», de don Fernando Márquez, de 1.308 hectáreas.

Solana del Pino.—«Piedras Blancas», propiedad del heredero de Pío Solana, de 869 hectáreas, 40 áreas.

«Vaidefuertes», propiedad de don Ramón Rosales, de 143 hectáreas.

«Canitos», propiedad de don Casildo Lara, de 393 hectáreas.

«Toriles», propiedad de don José Medrano, de 255 hectáreas.

«Alorín», propiedad de don José Isidoro Díaz, de 785 hectáreas.

Valdemanco.—«Lagunillas» y «Sierra Gorda», de doña Petra Díaz del Cactillo, de 2.080 hectáreas.

«Campillo», «Reventón» y «Vega del Posiho» propiedad de don José Aliseda, de 1.996 hectáreas. «Valle de Quejidos».

«Tapiada Navalanguilla», propiedad de don Teodosio Aliseda, de 218 hectáreas.

Batallón Torres

Se está organizando apresuradamente, bajo la dirección del simpático joven, don Carlos Cornejo Cost, un batallón de voluntarios que se denominará «Batallón Torres» para el que hay ya un buen número de alistados y no tardará en quedar hecho el cupo a juzgar por el entusiasmo que reina. Esta mañana ha desfilado por nuestras calles, a su regreso de aprender la instrucción, con toda la marcialidad de unos veteranos.

Boda distinguida

El pasado sábado, 5 del actual, en el domicilio de la novia se celebró el matrimonial enlace de nuestro querido amigo Antonio León Pérez con la simpática y bella señora a Palmira Grande Prado, hija del primer teniente alcalde don Angel Grande. Al feliz acontecimiento concurren numerosos amigos de ambas familias que fueron espléndidamente obsequiados con un delicado lunch y ricos habanos. Deseamos al nuevo matrimonio una ventura eterna.

NUEVO TALLER DE SASTRERIA

corte y confección irrepochables

Ultimas novedades

FELIX HERVAS PARRA

PLAZA DE LA REPUBLICA, 3
(Antigua casa Poveda)

Banco de Bilbao

FUNDADO EN 1857

CAPITAL Pesetas 100.000.000

Capital emitido desembolsado 74 millones 290.200 y Reservas 75.000.000 Pesetas 149.290.200

Dirección telegráfica: BANCOBAO

Domicilio social: BILBAO

Sucursales en las principales plazas españolas y en París y Londres, Corresponsales en todo el mundo

Realiza toda clase de operaciones de BANCA Y BOLSA

Talleres Tomás

Plaza Palacio, 11. BARCELONA

Tubertas de acero para conducción de aguas sistema TOMAS, válvulas de paso, fuentes, registros y demás accesorios.

Lleva más de 1.000 poblaciones canalizadas en España.

Carmelo Madrid, S. A.

Fábrica de Jabones puros

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

Panificadora de Valdepeñas

S. A.

Fábrica de Harinas por Cilindros

en Valdepeñas
Santa Cruz de Mudela
y La Solana

Casa Central: Valdepeñas (C. Real)

ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

DOCTOR TOMAS REVILLA

de la Clínica Psiquiátrica del

Doctor LAFORA

en el Hospital Provincial de Madrid

CONSULTA EN VALDEPEÑAS

Los Miércoles 1.º y 3.º de cada mes de 11 a 1

En la clínica del Dr. Ballenato

Suscripción pro-Milicias Populares

	Ptas. Cts.	Ptas. Cts.	
Suma anterior.....	187.496,10		
Don Julián Hervás León..	500,—	» Federico de la Calle	
» Cesáreo Muñoz Coó..	1.000,—	» Corrales.....	10.000,—
» José María López Sánchez.....	250,—	» Delfín Sánchez Caminero.....	1.000,—
» Eugenio Merlo Calero.....	250,—	» Emilio Cruz Merlo....	10.000,—
Bodegas Bilbainas.....	15.000,—	» Manuel Cruz Merlo....	10.000,—
Don Luis Palacios Sánchez.....	10.000,—	» Carmelo Madrid Penot.	5.000,—
» Antonio Palacios Carravantes.....	1.000,—	» Benito Sánchez Pinarejo.....	1.000,—
» Alfonso Cortés Camarena.....	5.000,—	» José María Sánchez Pinarejo.....	500,—
Vda. de Rafael Moro González.....	500,—	» José María Asensi Gazquez.....	1.000,—
Don Tomás Caro-Patón Abad Moreno.....	10.000,—	» Urbano Mediero por la Unión.....	1.000,—
» Pablo Fernández Pérez.....	5.000,—	» José Merlo Sánchez....	1.500,—
» Francisco Merlo Calero.....	3.500,—	» Ramón Gómez Cámara.	250,—
» Miguel López de Lerma Madrid.....	500,—	D.ª Cándida García Rabadán.....	1.000,—
» Juan Merlo Saavedra.....	1.000,—	D. Vicente Caminero Cruz	1.000,—
» Pedro López Lello Merlo.....	5.000,—	» Lorenzo Morales García	1.000,—
» Agustín Gómez Gomariz.....	250,—	» Venancio Carrasco Muñoz.....	500,—
» Agustín Necedal Molina.....	500,—	» Mateo Martín Cámara.	2.000,—
» Manuel Fernández Verdejo.....	1.000,—	» Vicente Martín Cámara	5.000,—
» Manuel Moreno (Hotel Cervantes).....	500,—	D.ª Concepción Aguilera Merlo.....	400,—
» Miguel Sánchez Rubio.....	500,—	D. Esteban Paz C. Real..	10,—
» Jerónimo y Liborio Cejudo.....	15.000,—	» Sandalio Ruiz Galán..	5.000,—
» Manuel Barba Martín..	10.000,—	D.ª Manuela Cruz Fernández.....	5.000,—
Los Madriñeos.....	2.000,—	D. Miguel López Sánchez.	1.500,—
La Alcohola.....	1.000,—	» Anselmo García Megía.	250,—
Vda. e Hijos Francisco Maroto.....	2.000,—	» Juan Gil Sánchez Molero.....	500,—
La Económica.....	500,—	» Pedro Sánchez Carrasco.....	2.000,—
Don Timoteo Sánchez Barba.....	500,—	» José María Ocaña (La Felguera).....	1.000,—
» Ramón Merlo Calero..	500,—	» Manuel Rodero Megía.	2.000,—
» Sebastián Merlo Calero.	2.000,—	» Nicolás Calvo Rodríguez.....	500,—
» José Carceller Almodóvar.....	500,—	» Miguel Caravantes Caminero.....	10.000,—
» Juan Romero Díaz.....	2.000,—	» Eduardo Lastra Arina.	500,—
» Agustín Díaz Maroto..	1.500,—	» Juan de Dios Carrasco Muñoz.....	500,—
Vda. de Victoriano Maroto.....	10.000,—	» Francisco Carrasco Muñoz.....	5.000,—
Don Dionisio Crespo Barrios.....	5.000,—	» Florentino Guerrero la Quintana.....	500,—
Hijos de Jesús Pinilla..	1.000,—	» Ramón Carrasco Sánchez.....	500,—
Don Ricardo Aparicio Fiol.....	10.000,—	» Francisco Megía Cornejo.....	1.000,—
» Sinforoso López Ruiz..	1.000,—	» Juan Megía Cruz.....	500,—
» Manuel Fernández Puebla Ruiz.....	10.000,—	D.ª Celestina Megía Cornejo.....	250,—
Vda. de Francisco Pacheco.....	250,—	» Vicenta García Rubio..	250,—
Don Juan Atance y Hermanos.....	5.000,—		
» Pedro José Rubio Martín.....	5.000,—		
» José Palacios García..	1.000,—		
» Manuel Rodríguez Zúñiga.....	500,—		
» Alfronsio González Carrasco.....	2.000,—		
» Manuel Luna Carnero.	250,—		
		TOTAL (s. e. u. o.).....	321.856,10

(Continuará en el número próximo.)

Este número ha sido
Visado por la Censura

Dr. Alfonso Izarra Rodríguez

Cirugía General

Ex ayudante del profesor Dr. Cardenal
Ex interno del Hospital de la Princesa, de Madrid.

Asistencia completa a los operados

RAYOS X

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5

Seis de Junio, 48

DR. ANTONIO CALDERON

Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

CLINICA DEL DR. BALLEATO

SEIS DE JUNIO, 26

Socorro Rojo Internacional

Sector de Valdepeñas

AL PUEBLO

¡Trabajadores! ¡Valdepeñeros! ¡Antifascistas todos!

Al organizarse en nuestro pueblo el S. R. I. integrado por los distintos organismos que componen el Frente Popular, antes de empezar nuestra difícil obra, queremos dirigir desde estas modestas líneas un conmovido y ardiente saludo a los heroicos y valientes milicianos y fuerzas leales, a los mejores hijos de la España plenamente antifascista, que en los momentos históricos firmes en las líneas de fuego están ofreciendo con la mayor generosidad y entusiasmo sus vidas y energías para aplastar definitivamente a los traidores del pueblo, a los enemigos de nuestras libertades.

Después de esto y considerando que una gran mayoría de los compañeros desconocen por completo la misión que ha de cumplir esta magnífica organización queremos hacer constar para que no dé lugar a dudas que el S. R. I. es completamente apolítico, es decir que firme en su trayectoria no se inclina hacia ninguna organización política y sólo sirve de vanguardia de solidaridad y ayuda a todos los antifascistas que sienten en sus carnes el desgarrón de la injusticia e iniquidad de los déspotas y salvajes.

La pretensión de esas hordas de criminales no ha triunfado ni triunfará. El grito de exterminar a los que sentían ansias renovadoras de una vida más armoniosa fué lanzado por los que se levantaron en armas contra el régimen republicano como consigna de su revancha y en aquellos sitios donde por desgracia dominan estas fieras, en su vida los cuerpos de aquellos combatientes que sinieron en su rostro el sonrojo de vergüenza del fascismo y régimen capitalista.

De momento es posible que la ola de terror impulsada por esos traidores destroce y aniquile una parte de aquellas muchedumbres nuestras que sienten el ideal; pero el espíritu creador de toda la organización sindical y política del pueblo español surgirá más potente que nunca para aplastar definitivamente a todo cuanto huele a privilegio, despotismo y clerical.

Todos los antifascistas de España han salvado su nombre y sus postulados ideales ante la Historia. Las Naciones todas sienten ante esta gesta espontánea fervorosa admiración. Y la sienten mucho más cuando contemplan que en los pueblos, ciudades y frentes encuentra un puesto de lucha una organización enteramente antifascista como lo es el S. R. I. ayudando y protegiendo a las víctimas por la reacción bestial de la plutocracia y de los banqueros de la guerra.

EL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL aborda con instigable celo la organización de la sanidad española tan deficiente y tan minada por los elementos reaccionarios, la atención al niño, el apoyo moral y material a los combatientes del frente y sus familiares; el cuidado de las viudas, de los hermanos, de los huérfanos y caídos. Allí donde la defecación o el desmoronamiento de las instituciones reaccionarias, donde el ataque criminal del fascismo deja ne-

cesidades que atender o lágrimas que enjugar está el S. R. I. inmediatamente haciendo su obra humanitaria.

Tal es la labor que realiza esta Organización; labor que nosotros nos proponemos hacer si vosotros antifascistas todos nos ayudáis. Pensad en la gran tragedia que hoy se opera en toda España. Pensad en los miles y miles de niños que quedan sin padres. Pensad en los innumerables heridos que se encuentran en los hospitales. Pensad en fin en las madres que con lágrimas en los ojos ve de salir al hijo hacia el frente dispuesto a perder la vida por defender la República de trabajadores. Si así lo hacéis es seguro que todos absolutamente todos habéis de prestar vuestra ayuda moral y material a esta humana obra.

El espíritu combativo del verdadero pueblo que quiere luchar contra el fascismo no está solo en las armas, sino también en la mano y en la conciencia de los que están en retaguardia favoreciendo a las víctimas que caen en esta heroica epopeya.

España entera vibra de coraje contra los asesinos que anhelan destruir nuestra patria y hacernos retroceder a los tiempos de la esclavitud.

Todas las voluntades se aunan en estos momentos históricos para impedirlo y cada uno aporta su esfuerzo físico o moral.

Valdepeñas pueblo noble y hospitalario no ha de ser la excepción en este caso. No lo puede ser. Siempre ha sabido corresponder con ejemplaridad a toda obra benéfica.

EL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL es una de ellas, quizás la más importante; por lo cual invitamos absolutamente a todos cuantos repudiáis al fascismo, a que aportéis vuestro grano de arena para que el S. R. I. sea en nuestro pueblo el amparo y el apoyo de alguna parte de nuestros valientes luchadores.

¡ANTIFASCISTAS VALDEPEÑEROS!

El S. R. I. pide a todos los ciudadanos de honrada conciencia que contribuyáis como socios o como colaboradores a esta humanitaria obra acudiendo en ayuda de los que derraman su sangre generosamente en defensa de la democracia, de la libertad y de la justicia.

¡QUE NADA FALTE A LOS BRAVOS COMBATIENTES!

Para inscripciones o entregas de donativos en el domicilio del S. R. I. Francisco Morales, 5. Café COLON

Valdepeñas Septiembre 1936.

Juan A. López, Secretario General (Por la Casa del Pueblo).—Juan F. Abad y Rodríguez, Organización Agitación y Propaganda (Por las Juventudes Unificadas).—Juan Ruiz Viver, Secretario Administrativo (Por Izquierda Republicana).—Urbano Valdepeñas, Secretario Interventor Antifascistas (Por el Radio Comunista).

Manuel Bernardo, Secretario de Espectáculos (Por Juventud de Izquierda Republicana).—José López, Secretario de Abastos (Por Unión Republicana).—Miguel Rojo, Secretario de Ayuda (Por la Agrupación Socialista).

FESTIVAL BENEFICO

Organizado por la «Agrupación Artística Benavente», se celebró el 27 del pasado agosto, y a beneficio de las Milicias Populares de Valdepeñas, con el éxito, ya proverbial, de todas las veladas de la «Benavente», aún cuando ésta revisiera mayor brillantez que las anteriores, ya que sus organizadores no escatimaron medios para que resultara digna del fin a que se dedicaba.

La Banda Municipal, bajo la batuta del joven y notable músico, Luisito Ibáñez, amenizó el espectáculo ejecutando, magníficamente, varias composiciones.

En cuanto a los componentes del cuadro artístico, todos sin excepción realizaron una interpretación notabilísima; buena prueba es, que siendo la tercera vez que representan el juguete cómico, «María Fernández», el público reía espontáneamente, a pesar de conocer ya la obra, lo que demuestra la admirable labor de los intérpretes.

Antoñita Román venció de manera insuperable las dificultades que ofrecía el papel de «María», haciendo la paleta cerril de una forma que era pura realidad; en su honor se batieron abundantes palmas, con toda justicia.

María Rubio vistió estupendamente, y le dió toda la gracia y casticismo necesarios a la traviesa manicura.

Victoria Carrazón, francamente, muy bien; y las niñas, Sacrita Rubio y Teresita Almodóvar, animaron, como actrices consumadas, sus cortas intervenciones.

De ellos, Juan José del Rey merece todos los honores; en el gracioso personaje de «Don Luis» hizo verdaderas maravillas, y fácilmente podrá olvidarse la gran labor realizada por él, que le valió grandes aplausos.

Antonio León, como siempre; los asiduos a las veladas de la «Benavente» saben ya toda su valía, y en ésta demostró, como en todas las demás, que es uno de los positivos valores del cuadro artístico.

También Alfonso Cejudo estuvo acertadísimo; sobrio y muy seguro hizo un trabajo verdaderamente notable.

Juan A. García fué algo único y excepcional; seguramente, ni buscado se encuentra un actor que mejore su labor, que en algunos momentos, fué algo inenarrable.

Martín Pérez, acertadísimo, estuvo muy bien y Pedro del Fresno, con una sola escena, triunfó plenamente, por lo que le ovacionaron en el mutis.

Como fin de fiesta, Antonio León interpretó una poesía de actualidad, titulada «El Miliciano», pero su labor aquí merece párrafo aparte.

El actor cómico de «María Fernández», se transforma, pero no en el recitador, que necesita apelar a recursos, para el triunfo, él, artista único, puso el alma en lo que decía, derrocha emoción y dramatismo, y consigue un triunfo sin precedentes, que se tradujo en la ovación inenarrable con que el público premió su magnífica recitación.

Juan José del Rey, cerró con broche de oro la velada, recitando también un canto a la República, de la obra teatral «Rosas de Sangre», de Alvaro de Orriols.

Y como final, nuestra sincera felicitación a todos los artistas y al señor Rubio, el director que tan tenazmente trabaja por el Arte escénico y a cuya labor de verdadero artífice, debe la «Benavente» todos sus triunfos de los cuales pueden estar muy orgullosos.

Manuel Cuevas García

Este notable recitador se presentó a nuestro público en un recital a beneficio del Socorro Rojo Internacional, el 30 de agosto, logrando un gran éxito.

Vimos en él un temperamento de artista, de los que llegan a la cumbre,

El Eco de Valdepeñas

EL MILICIANO (1)

Para Antonio León, gran actor y genial creador de «El Miliciano» con la admiración y gratitud del Autor.

I

Vengo del frente de lucha, donde truenan los cañones, donde estallan las granadas y los fusiles disparan, mientras, allá, en el espacio, los veloces aviones, parecen aves de presa, que metralla vomitaran.

Allí están los milicianos, con indomable bravura, junto al tosco campesino de la tierra castellana; viejo de cara curtida por el sol y las heladas, el mocito pinturero, que charla con donosura, y que cambia la oficina y la vida regalada, dejando a un lado los libros, el mostrador o el taller, por defender con su vida, en las filas milicianas, esa idea tan sublime, que con nombre de mujer fué como un mito hasta ahora, pues la Santa Libertad, sólo se ganó luchando, con el fusil en la mano, contra el traidor enemigo que nos la quiso quitar.

II

Avanzando con coraje trepamos por la ladera; resuenan gritos de triunfo por la próxima victoria, cuando una bala enemiga, traidoramente certera, encuentra un pecho valiente en su recta trayectoria

Cae el camarada herido en la tierra ensangrentada, empapada por la sangre de tantos seres humanos; y es su suspiro postrero, por su madre abandonada, pues en la lucha murieron, también, sus otros hermanos.

Una congoja infinita, y un susurro... ¡¡Madre mía!! se escapan de entre los labios del valiente camarada; ya te quedas sin el hijo que con tanto amor criaste; y en esta hora postrera de mi cruenta agonía, son para ti mis recuerdos, ¡para tí!, que me enseñaste que esta vida que me dió no me servía de nada, si está en peligro la Patria y por ella no la damos, dejándola que se pierda, cuando puede ser salvada con la sangre generosa que gustosos le ofrendamos.

Muero muy contento, ¡Madre! ¡mi viejecita querida! porque en lo que me mandaste verás que te obedecí; a la República atacan, y yo le ofrezco mi vida, dime, ¿qué más necesito para morirte feliz?

Con esfuerzo sobrehumano se incorpora el voluntario; y abrazando una bandera gime con aire de súplica: que me pongan nuestra enseña por sudario, y me entierren con un ¡VIVA LA REPUBLICA!

M. TORREGROSA

(1) Poesía recitada por Antonio León, en la velada del día 27 del pasado agosto, a beneficio de las Milicias Populares.

y estamos seguros de no equivocarnos, si auguramos que en plazo, no muy lejano, cuando ya esté más en contacto con los públicos y adquiera el dominio necesario, será una figura con relieve propio en el campo del Arte.

Gesto preciso, sin exageraciones pero sin omisión de nada que signifique detalles, sabe dar a cada poesía la expresión justa y el matiz de voz necesario, para lograr un rendimiento máximo de la labor del poeta.

Estuvo admirable en todas sus recitaciones, y una vez olvidada la natural nerviosidad del primer momento, tuvo verdaderos aciertos, siendo el más logrado, a nuestro juicio, la última de la primera parte, «Tu mata de pelo», de Góngora, en donde consiguió transmitir a los espectadores, de un modo magistral, toda la honda emoción de la mencionada poesía.

Así, pues, fué una gran velada; y felicitamos a Manuel Cuevas, al que deseamos ver pronto por aquí con todos los laureles que se merece.

Un espectador

Aguas Potables de Valdepeñas S. A.

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Farmacia Nocedal

Especialidades del País y Extranjero

Medicamentos químicamente puros

Dosificación exacta

Oxígeno puro

Seis de Junio, núm. 20

VALDEPEÑAS

Imp. Mendoza.—Valdepeñas

Dr. Maximiliano Santos Laguna

Especialista en Partos y Ginecología

Ex-Alumno Interno por oposición de los Hospitales General y de la Princesa y Profesor de guardia por oposición, de la Maternidad de Madrid.

Pasará consulta todos los Sábados de ONCE a UNA en la

Clínica del Dr. Balleato, Seis de Junio, 26

El servicio a los partos distócicos (difíciles) será diario siempre que se le requiera.

JULIAN PRIETO MARQUES

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES

No compren licores sin antes visitar la

Gran Exposición de esta Casa

VERACRUZ, 6 -- Teléfono, 10